

ABSTRACT

Titolo:	LA FISCALITÀ NELL'ECONOMIA EUROPEA. Secc. XIII-XVIII. - FISCAL SYSTEMS IN THE EUROPEAN ECONOMY from the 13th to the 18th Centuries. Prato, 22-27 Aprile 2007
Responsabilità:	a cura di Simonetta Cavaciocchi
Editore:	Firenze university press

Titolo parte:	<i>Fiscalité municipale, fiscalité royale, fiscalité provinciale en Languedoc (France), XIV^e-XVIII^e siècles. Nature, poids, évolution</i>
Autore parte:	GILBERT LARGUIER
DOI:	

ABSTRACT:	<p>Les historiens de la fiscalité se sont beaucoup intéressés à la naissance et au développement de « l'É-tat fiscal » avec, comme mesure d'évaluation du prélèvement, le poids en argent fin. C'est simplifier à outrance la réalité, ne pas apercevoir que le prélèvement fiscal de l'État, des pouvoirs royaux ou princiers, ne fut pas le premier ni même longtemps le plus important. Les villes développèrent souvent une fiscalité élaborée et efficace plus précocement. Des assemblées provinciales collectèrent également des impôts en dehors ou à la place du pouvoir central qui ne sont pas toujours comptabilisés dans le prélèvement fiscal. L'exemple du Languedoc et du royaume de France ainsi que quelques cas particuliers bien documentés comme Narbonne permettent d'éclairer cette question dans la longue durée entre le XIV^e et le XVIII^e siècle. On apercevra que le prélèvement monarchique ne fut pas toujours le plus important.</p> <p>-----</p> <p><i>The historians of the taxation were interested much in the birth and with the development of « the fiscal State » with, like evaluation of tax assesment, the fine silver weight. It is to simplify with excess reality, not to see that the tax levy of the State, of the royal or princely powers, was not the first nor even a long time most important. The cities often developed an elaborate and effective taxation more precociously. The provincial assemblies also collected taxes outwards or in the place of the central power which are not always counted in the tax levy. The example of Languedoc and the kingdom of France as some well documented particular cases as Narbonne make it possible to clarify this question in the long duration between the 14th and the 18th century. It will be seen that the monarchical levy was not always most important.</i></p>
------------------	---